



## **Alerta del Secretariado Permanente de la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (Redlad): Águilas Negras amenazan nuevamente a Liga de Mujeres Desplazadas de Colombia.**

**Noviembre de 2012.**

El Secretariado Permanente de la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (Redlad) alerta sobre la existencia de una nueva amenaza por parte del grupo paramilitar Águilas Negras y en contra de Organizaciones de la Sociedad Civil colombiana tales como la Liga de Mujeres Desplazadas, miembro nuestra red.

El escrito, originado desde el Bloque Central de las Águilas Negras, contiene amenazas de muerte y expone la desaparición directa contra más de 25 activistas colombianos y más de 75 organizaciones de la sociedad civil, sobre las cuales el comunicado declara “muerte y seguimiento”.

Aparecen en esta lista organizaciones como la Liga de Mujeres Desplazadas, Mujeres en Pie de Lucha por una Colombia Productiva, Asociación Nacional de Afrocolombianos Desplazados (AFRODES), Asociación de Cabildos Indígenas del Norte del Cauca, Asociación de Familiares de la Violencia Política de Riosucio, Fundación Infancia Feliz y otra gran cantidad de organizaciones y plataformas.

La carta amenazante contiene, además de lenguaje soez, vulgar y antiético, una serie de enunciados que detallan conocer los domicilios, rutas cotidianas y actividades que realizan las víctimas a las que va dirigida. En este sentido, asegura “plan de exterminio contra los líderes, periodistas, defensores de derechos humanos” (...) “y quienes les ayudan bajo el paradigma de defensores de derechos humanos y quienes continúan obstaculizando y realizando manifestaciones, marchas, talleres y eventos”.

Valga recordar que en un panfleto circulado vía electrónica el 15 de febrero de 2011, figuraban también amenazas contra la Liga de Mujeres Desplazadas. Igualmente, en junio de 2012, sucedió el asesinato violento de la Keila Berrio Almanza, miembro de la Liga y garante de Medidas Cautelares de Protección 319-09 por parte de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Desde el año 1999, la Liga de Mujeres Desplazadas de Colombia ha sido blanco de amenazas por parte de grupos como el autodenominado Águilas Negras y el Ejército



<http://www.redlad.org/>

Revolucionario Anticomunista (ERPAC) y la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia ha denunciado y alertado en reiteradas ocasiones sobre estas amenazas públicas.

Ante ello, el Secretariado Permanente de la Redlad, plataforma de impulso a la democracia, los derechos humanos y libertades fundamentales integrada por más de 450 organizaciones, redes y medios de comunicación independiente, Miembro Oficial del Foro de Sociedad Civil de la Organización de Estados Americanos (OEA) y en su condición de Capítulo Regional del Movimiento Mundial por la Democracia (WMD):

1. Urge al gobierno colombiano a tomar las medidas necesarias para el cese de amenazas, asesinatos y persecución en contra de la Sociedad Civil colombiana defensora de los derechos humanos. Es preciso recordar que sólo en el año 2010, en zonas como el Departamento de Córdoba, ocurrieron más de 400 asesinatos.
2. Alerta sobre el resurgimiento de panfletos en diversas regiones del país con amenazas provenientes de grupos como las "Águilas Negras" o bandas como "los Rastrojos", que imponen en sus localidades mecanismos de justicia privada.
3. Manifiesta su rechazo más enérgico a la persecución de organizaciones y líderes y lideresas, a la vez que recuerda el asesinato de activistas estrella como la defensora de los Derechos Humanos colombiana Norma Irene Pérez –Agosto de 2012- luego de haber la existencia de fosas comunes de víctimas de los actores armados, así como "Falsos Positivos" y personas desaparecidas.
4. Alertamos sobre la gravedad de estos hechos como prueba del preocupante incremento de la inseguridad real que se vive en Colombia. Las denuncias sobre actos ilícitos y violaciones a los derechos humanos son objeto de amedrentamiento y, como en este caso, sus autores son perseguidos, amenazados, asesinados o desaparecidos por los autores de estos crímenes o por parte de grupos beligerantes e insurrectos.
5. Insta a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos a tomar las medidas necesarias para la protección de las víctimas amenazadas y sus familias.

**Secretariado Permanente**  
**Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia**  
**San José, Costa Rica**  
<http://www.redlad.org/>



<http://www.redlad.org/>